



# L'Onction

Journal des bonnes nouvelles N°17 Janvier/Février 2023

Une once de douceur pour les plus pauvres d'entre nous



## EDITO

Il paraît que le mot “Épiphanie” qui est le nom savant que l'on donne à la fête des Rois, signifie manifestation, apparition soudaine et renvoie à la compréhension soudaine de l'essence de quelque chose.

Après avoir vu Jésus et soudainement compris que ce tout petit enfant pauvrement logé était le Messie, les mages se prosternent et repartent par un autre chemin.

Plusieurs de ceux qui ont partagé des temps avec L'Onction l'année passée témoignent eux aussi d'une compréhension soudaine de l'Autre.

Puissions-nous, en 2023, repartir après ces rencontres par un autre Chemin, Celui qui, partant de la porte étroite est le seul qui conduit au passage escarpé qui mène à la Vie.

## CITATION DU MOIS : Abbé Pierre

*“Ce dont on a besoin lorsqu'on est dans la réalité dramatique de la vie, ce n'est pas d'admiration, c'est d'amitié, celle qu'ensemble on éprouve quand on a fait des choses belles et difficiles”*

### PAGE 2

#### RELIRE ENSEMBLE LA MISSION

Dans la rue avec nos amis sans-abri+  
Repas de Noël providentiel Chez Madeleine

### PAGE 3

#### L'ONCTION AUJOURD'HUI ET DEMAIN

Nos amis du trottoir :  
Rencontre sur la prostitution +  
Actualités

### PAGE 4

#### MERCI ET S'IL TE PLAÎT

Merci pour le ménage+  
On a besoin de vous, oui :  
vous ! +  
Nous découvrir et nous contacter

## Noël providentiel Chez Madeleine

Le lundi 26 décembre, nous avons partagé un repas de Noël au chaud, Chez Madeleine.

La Providence a été ultra-performante et délicate : 23 personnes ont répondu à notre invitation... nous étions tous esquichés dans la petite maison. Il n'en fallait pas un de plus.

Quelques jours avant Noël, Clotilde et Stan, jeunes parents de 4 enfants, nous avaient offert des vivres de fête que Bruno a cuisiné avec talent. Marie-Christine, Stéphanie, Nicolas ont apporté, sans le savoir avant, tout ce qui manquait. Nous n'avons pas manqué de cadeaux non plus. Les derniers paquets des collégiens de Viala ont été distribués et Monica de la communauté des gens du voyage nous avaient offert des écharpes toutes neuves qui ont réjoui les cœurs. Là encore, miraculeusement, chacun a eu ce dont il avait spécialement besoin et envie.

Alors : deo gratias !



*“J’ai passé un très beau moment de partage et le Christ était présent avec nous dans nos cœurs. Je vous remercie infiniment”.* Anna

*“Ce fut un moment très agréable, convivial et simple.*

*Nous avons vécu un Noël autrement, une joie de Noël de l’intérieur, une rencontre avec des personnes d’horizons différents en toute simplicité.*

*Le point d’orgue, était pour moi le geste symbolique que nous avons vécu à la fin du repas : réunis autour de la table, debout, nous nous sommes passés le petit enfant Jésus de la crèche de main en main, le contemplant le temps qui nous plaisait, l’embrassant si on voulait, tout en chantant “Il est né le divin enfant”. Laurietta pour toute sa famille présente.*

*“Moi ce qui m’a le plus inspiré c’est l’esprit du partage. Pour moi le fait de réunir du monde autour d’une même table sans attendre rien en retour. Chez nous, on dit que c’est seul Dieu qui peut payer ce genre d’actes”* Saïbo

*“Nous avons pu rencontrer des personnes géniales et c’est dans ces instants que nous pouvons valider la phrase : “les amis de mes amis sont mes amis”. Merci d’être de nos amis. Merci à L’Onction pour ces personnes remplies de sourire”* Ousmane

*“C’était un moment agréable rempli d’amour et de sincérité. C’est la première fois que je venais, je suis nouveau et je n’ai pas du tout ressenti cette place”* Junior

*“Ce repas m’a fait connaître une belle assemblée réceptive et chaleureuse, discrète et attentive “* Marie-Christine





## NOS AMIS SANS- ABRI

### MISSION DÉCEMBRE

avec La Croix Rouge et le lycée Viala

Nicolas, lycéen

“C'est avec joie que j'ai pu vivre ce moment avec les plus démunis dans un froid intense et en groupe. Ce moment m'a fait grandir intérieurement, car aller voir ces personnes qui ont juste besoin de compagnie, d'affection afin de leur donner le sourire dans cette période difficile était un cadeau. De plus, rencontrer ces personnes et discuter avec eux a permis de briser certains clichés qui les éloignent encore plus de notre société. C'était très enrichissant et on aurait envie que tout soit meilleur pour eux tellement ils le méritent ! Merci beaucoup à la Croix Rouge, à l'association Onction et à la Pastorale du lycée pour nous avoir permis de vivre ce moment !”



“Après une belle journée de rencontre sur “Nos amis sans abri”, enrichissante de l'expérience de savants et bouleversante de témoignages en vérité, du 12 au 16 décembre, nous étions en mission dans les rues de Salon de Provence, main dans la main avec La Croix rouge et avec les lycéens de Viala-Lacoste.

Il a suffi du temps de deux maraudes chantantes du soir et d'un après-midi au coeur de la ville avec nos fauteuils rouges de l'amitié et un repas chaud cuisiné par Bruno et Lyda pour que nos coeurs soient transformés et brûlants d'amour par ces rencontres avec nos frères et soeurs qui vivent dans la rue.

Nous avons pris le temps de parler, nous avons entonné des chants de Noël ensemble, offert des chocolats grâce à Aix-en-Partage, des crèches faites par les amis de L'Onction et des cadeaux préparés par les collégiens de Viala.

Je retiens de tous ces jours le moment où nous avons chanté “Douce nuit” avec Nadjil. Agenouillés près de sa tente de fortune, trop vieille pour arrêter le vent glacial et la pluie de ces jours-là, jamais je n'avais entendu les paroles de ce chant de cette manière et mes larmes chaudes ont coulé : “Une étable est son logement, un peu de paille est couchette”. “Quel accueil pour un Roi ! Point d'abri, point de toit ! Dans sa crèche il grelotte de froid O pêcheur, sans attendre la croix, Jésus souffre pour toi !”. Nadjil qui avait appris ces chants quand il était petit nous a dit qu'il n'oublierait jamais ce Noël là. Nous non plus l'Ami. nous sommes repartis par un autre chemin et tu demeures dans nos coeurs” Juliette de L'Onction

### TÉMOIGNAGES DES PARTICIPANTS

*“Très belle soirée : beaucoup de chaleur humaine pour ces personnes dans la rue. Ils ont été heureux d'être parmi nous avec l'amour de Dieu et cette belle chorale . Merci à tous ses jeunes qui donnent de leur temps pour aider les autres, merci à toutes les autres personnes d'être aussi là pour eux. A refaire avec plaisir. merci .”*

Marie Laure de la Croix Rouge





## NOS AMIS SANS- ABRI

### MISSION DÉCEMBRE

*avec La Croix Rouge et le lycée Viala*

#### Lola Lycéenne

Je n'avais jamais fait de maraudes et ne savais pas à quoi m'attendre mais quand nous nous sommes rendus sur le parking et que j'ai parlé avec Arsène et Jean-François cela m'a réchauffé le cœur. C'était vraiment touchant et les quelques chants de Noël ensemble ont rendu l'ambiance encore plus incroyable ! Alors Merci !

#### Clotilde, animatrice

"J'ai été touchée de voir l'enthousiasme qu'a suscité cette proposition de maraudes auprès des jeunes. Cela était révélateur des capacités et besoins des jeunes à se donner et se dépasser. La rencontre avec la Croix-rouge, l'Onction et les personnes vivant dans la rue m'a permise de mieux comprendre les enjeux et la réalité de ce qui se vit. .../... L'accompagnement discret et délicat de ces associations maintient le lien avec le reste de la société. Merci pour ces belles rencontres !"



"Si je dois mettre un mot sur l'expérience qu'on a eue, je dirais qu'elle était très enrichissante, nous avons rencontré de bonnes personnes, que ce soit la Croix-Rouge ou les personnes dans le besoin, ainsi que l'association L'Onction, Ca fait du bien de voir qu'il y a encore de l'humanité dans ce monde. Je le referai avec plaisir. Nous sommes tous égaux et il ne faut pas l'oublier et je vous remercie encore de nous avoir fait participer ma fille et moi car ça me fait réaliser pas mal de choses."

Gina, 23 ans et Angelina 6 ans, amies de L'Onction

"Cette expérience m'a énormément touchée et bien attristée car je suis en effet très informée sur les chiffres de l'augmentation de la pauvreté en France mais je n'avais jamais eu une image réelle des conditions de vie de ces personnes fortement touchées. Ce fut donc une confrontation à une réalité brutale : derrière ces chiffres sont révélés des hommes et des femmes qui n'ont pas choisi ces vies et qui souffrent.

Cette expérience m'a également donné envie de continuer et je souhaiterais pouvoir faire plus pour les aider.. Un grand merci aux associations qui nous ont permis de vivre cette expérience. " Klervie, lycéenne

### TÉMOIGNAGES... ENCORE

"Je suis remplie de gratitude par ces rencontres vécues dans la simplicité. Nous n'étions pas là pour apporter quoique ce soit mais pour vivre un moment d'amitié, gratuit, simple. Nous avons chanté, ri, pleuré, parlé, partagé, mangé avec nos frères et sœurs qui vivent dans la rue. Je garde dans mon cœur ces paroles du chant sur l'Espérance"... Même le plus noir nuage a toujours sa frange d'or"et surtout je les garde tous ainsi que les associations qui oeuvrent avec eux bien au chaud dans mes pensées et dans ma prière. "

Anne-Sophie, animatrice pastorale du lycée



# Aujourd'hui et demain

## NOS AMIS "DU TROTTOIR" RENCONTRE SUR LA PROSTITUTION

Le 13 avril 2016 la France a décidé de voter une loi pour l'abolition de la prostitution en France. La position abolitionniste de la France, en faveur de la protection et de l'accompagnement des personnes prostituées a été réaffirmée à travers les 4 piliers de la loi : lutte contre le proxénétisme, amélioration de la prise en charge des personnes victimes de prostitution, changement de regard sur la prostitution, responsabilisation des clients de la prostitution à travers la création d'une infraction de recours à la prostitution d'autrui.

6 ans après, les études montrent, s'il en est besoin, que la prostitution en France perdure avec toutes les souffrances qu'elle engendre : violences physiques et psychiques, ostracisme, traite des personnes etc.

Aucune région n'est épargnée et la région PACA accueille dans de nombreuses villes des personnes qui se prostituent ou sont prostituées. Comment nous faire proches de ces femmes et ces hommes qui sont les amis privilégiés du Christ et donc les nôtres ? Comment leur dire qu'ils ont du prix à nos yeux et que nous les aimons ?

L'Onction, organise, le 24 janvier prochain, de 10 h à 16h, dans le cadre du cycle "Qui est mon prochain ?" une journée de rencontre sur ce thème avec un état des lieux de la prostitution dans notre région des témoignages de personnes qui ont vécu la prostitution, ceux de personnes qui ont su emprunter des voies d'amitié avec les personnes prostituées, un film et un débat.

Ce temps de rencontre sera précédé d'une formation juridique sur le droit et la prostitution dispensée en collaboration avec le cabinet Métanoïa le vendredi 23 janvier de 14h à 17 h (30 euros par personne, sur inscription).



### COEUR QUI ECOUTE : SESSION DE JANVIER REPORTÉE

Attention la session du 14 janvier doit être reporté pour cause de carambolage d'emploi du temps du père Manzano et de Christian Charmasson. La nouvelle date est fixée au 4 février. À très bientôt

**THÉÂTRE** : La paroisse de Simiane accueillera notre petite troupe pour jouer "Charles de Foucauld, l'ami universel" pendant le temps de carême. Joie. Date à venir dans la prochaine good news letter. Si vous avez raté la représentation 1, rejoignez-nous... ou invitez-nous à jouer près de chez vous !

# On a besoin de vous... Oui, vous !

*L'Onction ne se répand que grâce à des dons*

Chacun de nous a quelque chose à donner. Si vous ne savez pas encore quoi, venez, nous le découvrirons ensemble.



## Offrez vos talents

Nous cherchons des bricoleuses et bricoleurs pour refaire notre cuisine : URGENT

Nous cherchons des personnes douées de leur mains pour faire un atelier de création artistique le mercredi pour adultes et enfants.

Nous avons aussi besoin de tous vos autres talents : contactez-nous.

## Matériellement,

On vient en transport en commun Chez Madeleine mais, parfois, pour une petite visite un peu loin dans la ville, un **vélo** nous aiderait. Vous en avez un ?

Enfin, on cherche encore une **plaque de cuisson** pour mettre sur le plan de travail de notre future nouvelle cuisine. Merci !

Enfin, merci pour tous vos dons passés, nous ne vivons que grâce à eux et à notre travail dans le monde. Nous sommes tous bénévoles et n'avons aucune subvention. Nous payons un loyer pour la maison et les charges de chauffage augmentent aussi !

Merci d'avance de votre générosité.  
**Manifestez-vous !**

[associationlonction@gmail.com](mailto:associationlonction@gmail.com)



Nous contacter :



[Association L'Onction](https://www.youtube.com/channel/UC...)



@l\_onction



[associationlonction@gmail.com](mailto:associationlonction@gmail.com)



[lonction.com](http://lonction.com)



48 rue Jourdan, 13140 Miramas



06 10 66 30 08

Pendant la première semaine de janvier Laurietta, Arthur, Christophe, Céline, Lyda, Blandine, Joseph, Sylvie, Alice, Abdoulaye, Frédéric, Stéphanie, Bénédicte ont donné de leur très précieux temps pour nettoyer et ranger notre maison, Chez Madeleine : Merci !

